

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157**

### **1. Jalpan de Serra instala su Consejo Municipal contra las Adicciones**

#### **(OESTAD de Querétaro)**

- Se darán las herramientas necesarias para atender y prevenir las adicciones.
- Los municipios con COMCA son: Querétaro, Corregidora, El Marqués, Landa de Matamoros, Tequisquiapan y San Joaquín.

La Secretaría de Salud del estado de Querétaro, informa que a través del Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA), el día de hoy se llevó a cabo la instalación del Consejo Municipal Contra las Adicciones (COMCA) de Jalpan de Serra.

En el acto, el Comisionado del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez, destacó que Jalpan es el séptimo municipio que instala su Consejo, por lo que felicitó a su Alcaldesa, Liz Selene Salazar Pérez, por atender y prevenir las adicciones de sus habitantes.

Destacó que las adicciones pueden atacar a cualquier persona, ya que no respetan clase social, nivel económico ni educativo.

Guillermo Tamborrel, puntualizó que en breve se iniciarán las capacitaciones del personal del COMCA, para que tengan las herramientas necesarias de prevenir y atender a las personas que padecen la enfermedad de las adicciones.

La creación y funcionamiento de los COMCA en cada municipio que integra el Estado de Querétaro, es clave para prevenir y atender las adicciones, ya que a través de cada uno se puede atender el problema real que existe en cada una de sus comunidades.

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157**

Por su parte, la Presidenta Municipal de Jalpan, Liz Selene Salazar Pérez, manifestó su total compromiso y voluntad en trabajar a favor de la salud de los niños, jóvenes y familias que viven en su municipio, ya que antes de todo es madre y no quisiera ver a un hijo caer en las adicciones.

Para finalizar, se formalizó la toma de protesta a los integrantes del COMCA, mismo que estará coordinado por Jorge Luis Valladares Ponce, quien también se desempeña como Coordinador del Instituto Municipal de la Juventud.

El evento se realizó en el Centro de Día del SDIFM, en donde también estuvieron presentes, el Presidente Honorario del Sistema Municipal DIF, Hildeberto Rocha Ramírez y la Diputada Local por el XV Distrito, Atalí Rangel Ortiz, entre otros.



## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157



***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de: Observatorio Estatal de Tabaco, Alcohol y otras Drogas de Querétaro***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157

### **1. Alerta el CECA por adicción a Pokémon**

**([oem.com.mx](http://oem.com.mx))**

El comisionado del Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA), Guillermo Tamborrel, mencionó que con la llegada de aplicaciones para teléfonos inteligentes como Pokémon Go, se ha incrementado la afición por el juego, lo que desemboca en una ludopatía que padecen muchos jóvenes en la actualidad.

El comisionado del Consejo Estatal Contra las Adicciones señaló que este hecho preocupa porque envía un mensaje de que los jóvenes actualmente no están contentos con su realidad, de ahí que tomen estas aplicaciones o juegos, como una válvula de escape.

"Tenemos la intención en el Consejo Estatal Contra las Adicciones, de incluir esta adicción, la ludopatía, pero si es un tema que nos preocupa y lesiona la salud física de los menores", concluyó.

**Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:**  
**<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n4254836.htm>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157**

### **2. Consumo de alcohol causa ausentismo en empresas: CECA**

**(*codiceinformativo.com*)**

El alcoholismo se ha convertido en una de las principales causas del ausentismo laboral, se estima que el 22 por ciento de los trabajadores que faltaron de sus centros de trabajo fue por la ingesta de alcohol, la cual también repercute en accidentes y muertes laborales.

Guillermo Tamborrel, titular del Consejo Estatal Contra las Adicciones, precisó que de acuerdo con datos del IMSS, son cada vez más quienes faltan a sus labores por haber ingerido bebidas alcohólicas.

Por lo anterior, ya se prepara una estrategia que consiste en acudir a la industria a brindar una conferencia-taller, con duración de tres horas, a un grupo máximo de 40 personas, para generar conciencia de los riesgos y ubicar a los trabajadores que padecen alguna adicción para iniciar un tratamiento.

**Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<https://codiceinformativo.com/2016/08/consumo-de-alcohol-causa-ausentismo-en-empresas-ceca/>**

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157

### ***3. Diputada Dávila asegura que se relajó el alcoholímetro***

***(hidrocalidodigital.com/)***

Aguascalientes.- La diputada Lourdes Dávila Castañeda, presidenta de la Comisión de Transporte Público del Congreso del Estado, denunció ayer el relajamiento del alcoholímetro y dijo que a últimas fechas ese programa ha dejado de tener vigencia, lo que ha aumentado los accidentes en jóvenes por manejar en estado de ebriedad.

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<http://hidrocalidodigital.com/local/articulo.php?idnota=111338>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157

### **4. Se presenta en sociedad el medicamento a base de cannabis que es legal en México**

***(animalpolitico.com)***

El Real Scientific Hemp Oil-X, elaborado por HempMeds, es un aceite de cáñamo –cannabidiol –libre de THC que ya está a la venta en nuestro país, con permiso de la COFEPRIS (Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios).



Para obtenerlo, lo único que se necesita es una receta médica —la empresa ofrece asesoría para médicos interesados en recetar el producto—, con la que se tramita una autorización de importación de la oficina local de COFEPRIS, y listo. Se puede acudir a California, en Estados Unidos, por el aceite o esperarlo en tu domicilio.

**Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:**  
***<http://www.animalpolitico.com/2016/08/medicamento-base-cannabis-legal-mexico/>***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157

### ***5. Mantienen la marihuana entre drogas peligrosas***

***(diario.mx/)***

Washington.- El gobierno estadounidense no reclasificará la marihuana, y por el contrario, la mantendrá en la lista de las drogas más peligrosas.

La agencia antidrogas DEA dijo en un extenso comunicado que después de consultar al Departamento de Salud y Servicios Humanos llegó a la conclusión de que la marihuana seguirá clasificada entre las drogas que “tienen un alto potencial para el abuso” y “no tienen uso médico aceptado en Estados Unidos”.

“Estamos sujetos a la ciencia y sometidos a la ley”, dijo el vocero de la DEA, Rusty Payne.

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
[http://diario.mx/Estados\\_Unidos/2016-08-11\\_26b33bc1/mantienen-la-marihuana-entre-drogas-peligrosas/](http://diario.mx/Estados_Unidos/2016-08-11_26b33bc1/mantienen-la-marihuana-entre-drogas-peligrosas/)***

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157**

**6. *Imparte Seguridad Pública de Chihuahua en Aquiles Serdán  
pláticas sobre adicciones***

***([laopcion.com.mx/](http://laopcion.com.mx/))***

La Dirección de Seguridad Pública del Municipio de Chihuahua estuvo presente en el municipio de Aquiles Serdán, a través del grupo Dare, quienes impartieron una plática sobre las adicciones.

Las pláticas preventivas tuvieron lugar en las instalaciones del Centro Avanzado de Salud de Aquiles Serdán, lugar donde se atendió a 22 jóvenes de secundaria, a través de las pláticas preventivas que fueron impartidas por los facilitadores: policía tercero Omar Saldaña Collazo y el agente Luis Lomelí Lara.

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<http://laopcion.com.mx/noticia/147617>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157**

### ***7. Apoya ISJ a jóvenes víctimas de violencia vía telefónica***

***(eldiariodesonora.com.mx)***

Nogales, Sonora.- Con solo tomar el teléfono, marcar y pedir el programa Con Sentido Joven, la juventud sonorenses con problemas de adicciones, víctimas del maltrato en el noviazgo o que consideren el suicidio, pueden tener apoyo gratuito para salir adelante.

La directora del Instituto Sonorense de la Juventud, Brianda Vivian Martínez, en su más reciente visita a Nogales, comentó que marcando al número telefónico (662) 213 1013, los jóvenes que requieran de soporte profesional y psicológico, lo tendrán sin costo.

La funcionaria estatal informó los principales problemas para los jóvenes en Sonora, dentro del grupo de 18 a 22 años, que en su gran mayoría son recién egresados de universidad, el tema del empleo, que es un punto rojo para la autoridad.

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<http://www.eldiariodesonora.com.mx/notas.php?nota=76746>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157**

### ***8. Es alto el índice de adicciones en jóvenes***

***(debate.com.mx)***

Germán León Guerrero, director de UNEME-CAPA, Centro de Atención Primaria en Adicciones, comentó que en los últimos tres meses han atendido a un total de 120 personas que se han mirado envueltas en el consumo de algún tipo de droga, en su mayoría ingiriéndola por primera vez o por simple curiosidad.

Las principales drogas que consumen las personas a las cuales se les ha brindado atención en UNEME-CAPA, son a los jóvenes de entre los 10 y 19 años de edad, en su mayoría inclinados por las drogas como alcohol y marihuana.

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
[http://www.debate.com.mx/guasave/Es-alto-el-indice-de--  
adicciones-en-jovenes-20160813-0052.html](http://www.debate.com.mx/guasave/Es-alto-el-indice-de-adicciones-en-jovenes-20160813-0052.html)***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157

### **9. Chiapas con baja prevalencia de adicciones en jóvenes**

**([vialibrechiapas.com/](http://vialibrechiapas.com/))**

Con la finalidad de mantener baja la prevalencia de adicciones entre la población juvenil del estado, la Secretaría de Salud de Chiapas fomenta estilos de vida saludables a través de diversas actividades informativas que lleva a cabo en las diferentes unidades de salud así como en los centros educativos dirigidas a jóvenes y padres de familia.

Bajo esta directriz, aun cuando la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas en Estudiantes (Encode) 2014 ubica a Chiapas como un estado de baja prevalencia en el consumo de drogas ilegales, el secretario de Salud, Francisco Ortega Farrera, asegura que no se bajará la guardia y se continúa con el fortalecimiento de las estrategias y acciones hacia este grupo poblacional mediante la participación de las familias y la comunidad.

De esta manera, a través de la Comisión Estatal contra las Adicciones (CECA) se realizan actividades en las escuelas a través de pruebas de tamizaje para identificar de manera temprana los problemas adictivos, además de impartir pláticas dirigidas a jóvenes y padres de familia a fin de fortalecer los factores protectores como la educación en valores, el fomento de la unión familiar y la formación de habilidades para la vida.

En la entidad funcionan ocho CAPA en los municipios de Tuxtla Gutiérrez, San Cristóbal de Las Casas, Comitán, Frontera Comalapa, Palenque, Tonalá y Tapachula; en éste último existen dos unidades.

Para mayor información sobre el tema de prevención de adicciones los interesados se puede comunicar al número de la Comisión Estatal contra las Adicciones 961 12 12 993.

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157**

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<http://vialibrechiapas.com/chiapas-baja-prevalencia-adicciones-jovenes/>***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157

### **10. *Advierten que redes sociales puede llegar a ser adicción peligrosa***

***(ntrzacatecas.com/)***

Culiacán.- La adicción a las redes sociales e Internet es un trastorno psicológico que pueden padecer los cibernautas, en especial niños y jóvenes, incluyendo algunos otros que son difíciles de detectar y que pueden generarles problemas.

El director general del Centro de Estudios Universitarios Superiores (CEUS), Jorge Guadalupe Haros Rodríguez, consideró que las redes sociales, más que un pasatiempo, se pueden convertir en un peligro, “es una adicción y como tal debe ser tratada”.

Refirió que, de acuerdo a estudios psicológicos, los problemas latentes de esta adicción tienen que ver con la pérdida de memoria, problemas de interacción, depresión, paranoia y dependencia, entre otros.

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<http://ntrzacatecas.com/2016/08/14/advierten-que-redes-sociales-puede-llegar-a-ser-adiccion-peligrosa/>***

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157**

**11. *Existen 80 mil jóvenes drogadictos en Morelia***

***(quadratin.com.mx)***

MORELIA. – Hay 80 mil jóvenes adictos a algún tipo de droga y/o narcótico en la ciudad Morelia, lo cual corresponde al 35 por ciento de todo el estado.

La edad de los adictos a las drogas va desde los 10 años, hasta los 25, a lo que se añade el incremento permanente de los alcohólicos, como habría señalado Lidio Ángel Guzmán, subdirector de Servicios de Salud.

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<https://www.quadratin.com.mx/principal/existen-80-mil-jovenes-drogadictos-en-morelia/>***

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157**

**12. *Con nutrida caminata festejan el Día Internacional de la Juventud en LC***

***(quadratin.com.mx)***

LÁZARO CÁRDENAS, Mich.- Con la participación de poco más de 250 jóvenes, la administración municipal que encabeza el maestro Armando Carrillo Barragán a través del Departamento de los Jóvenes, llevó a cabo la Caminata por la Juventud, misma que se realizó sobre la Avenida Lázaro Cárdenas partiendo a la altura de la presidencia municipal.

Torres Zaragoza, recalcó que la implementación de este tipo de eventos también favorece al combate de la delincuencia, ya que al fomentar el deporte se está alejando a los jóvenes de las adicciones y el delito.

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<https://www.quadratin.com.mx/regiones/nutrida-caminata-festejan-dia-internacional-la-juventud-en-lc/>***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157

### 13. *Alertan por adicciones en jóvenes*

*(zocalo.com.mx)*

Saltillo, Coahuila.- En Coahuila se calcula que existen aproximadamente 900 mil jóvenes de entre 12 y 29 años, de los cuales, se estima que 14% no estudia ni trabaja, señaló Carlos García Vega, secretario de la Juventud en Coahuila.

El titular de las Sejuve alertó, además, sobre el problema que representan las drogas entre este sector poblacional, pues señaló que 2 de cada 10 han consumido marihuana.

“Los jóvenes están teniendo su primer contacto con la marihuana desde la edad de estar en secundaria, estamos hablando de los 12 a 15 años.

***Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/alertan-por-adicciones-en-jovenes-1471066577>***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157

### **14. Construirán un Centro más de Integración Juvenil**

**(zocalo.com.mx)**

Acuña, Coah.- Con la finalidad de brindar apoyo y orientación a los jóvenes con problemas de adicciones, el Gobierno del estado ha iniciado las gestiones para la construcción de un Centro de Integración Juvenil en Acuña, así lo manifestó Jorge Eduardo Verástegui Saucedo, secretario de Salud en la entidad.

Dijo que el acuerdo se logró durante la visita que realizará a Coahuila el secretario nacional de Salud, José Narro Robles, para la inauguración del CIJ de la ciudad de Ramos Arizpe.

El compromiso del gobernador del estado, Rubén Moreira Valdez, es que el Centro de Integración Juvenil se construya antes de que finalice su administración, por lo que se espera que el mismo sea inaugurado en el primer trimestre del próximo año.

**Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:**  
**<http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/construiran-aqui-centro-de-integracion-juvenil-1471154637>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 15 de agosto de 2016.  
Número 157

### **15. Incumplen creación de comité contra adicciones en Fresnillo**

**([ntrzacatecas.com/](http://ntrzacatecas.com/))**

Fresnillo.- El ayuntamiento ha incumplido con la conformación de un Comité Municipal contra las Adicciones, pese a que fue una indicación de la Federación.

Efrén Correa Magallanes, coordinador de la Jurisdicción 3 de la Secretaría de Salud de Zacatecas (SSZ), con cabecera en Fresnillo, detalló que desde noviembre de 2015 tenía que estar conformado el comité, apenas hace 15 días se le informó que el convenio ya estaba firmado, pero el tiempo que le resta al actual trienio no será suficiente para la conformación del consejo...

En el Centro de Integración Juvenil (CIJ), el número de pacientes que se han atendido de enero a julio del año en curso ha incrementado 32 por ciento en comparación al mismo período, pero de 2016, reveló América Denisse Barajas Dueñas, directora del área.

Detalló que la jurisdicción debe fungir como asesor técnico, pues la conformación y la implementación de las estrategias es responsabilidad de las autoridades municipales, ya que el presidente municipal debe presidir el comité.

La directora del CIJ precisó que como asociación están en la mejor disposición de formar parte del Comité Municipal contra las Adicciones.

**Recuperado el 15 de agosto de 2016 de:  
<http://ntrzacatecas.com/2016/08/11/incumplen-creacion-de-comite-contra-adicciones-en-fresnillo>**